

**PICCOLA OPERA
DELLA DIVINA PROVVIDENZA**

(Don Orione)

VIA ETRURIA, 6 – 00183 ROMA RM – ITALIA

DIRETTORE GENERALE

Prot. TV/25.01

1^{er} janvier 2025

“Fais confiance à la Divine Providence, toujours debout et toujours en avant !

Les Orionistes, pèlerins de l'espoir !

En plein Jubilé de l'Espérance et au début d'une nouvelle année, laissons résonner en nous les paroles de notre Père Fondateur : « **Fais confiance à la Divine Providence, toujours debout et toujours en avant !** » (*Scritti* 72,44). Ces paroles ne sont pas seulement une invitation, mais un appel profond à embrasser notre mission en tant que « **Pèlerins d'Espérance** », guidés par la foi et la confiance en Dieu, qui ne nous abandonne jamais.

L'année 2025 s'ouvre comme une « Année Sainte », une année de grâce et de renouveau, une année qui nous demande de marcher d'un pas ferme, malgré les difficultés du chemin.

Toujours debout ! La force pour rester debout ne vient pas de nous, mais de Dieu. Rester debout signifie avoir le courage d'affronter le présent avec foi, sans se plier à la peur ou au doute. Aux bienfaiteurs, hier, et à nous, aujourd'hui, Don Orione écrit : « Malgré cette bénie crise, qui afflige tous les pays du monde, nous, malgré tant d'œuvres à mener, grâce à l'aide que nous donne le Seigneur et à votre générosité, nous sommes encore debout et marchons, marchons sans vaciller, d'un pas résolu. »

Toujours en avant ! L'espérance chrétienne n'est pas statique, mais dynamique. Elle est pèlerine : elle nous pousse à nous mouvoir, à marcher vers l'Autre et vers les autres, à construire le Royaume de Dieu par des gestes concrets d'amour et de service. Être « pèlerins d'espérance » signifie accepter le défi d'aller de l'avant, le regard tourné vers le Christ, notre but et notre compagnon de voyage. Même parmi les épines et les difficultés, notre chemin est éclairé par la certitude que Dieu nous soutient et que sa Providence ne nous laisse jamais seuls.

Sans délai ! Toujours debout et toujours en avant, « sans délai » (Lc 2,16). Nous enseigne le Pape François : « *Sans délai, allons voir le Seigneur qui est né pour nous, le cœur léger et éveillé, prêt à la rencontre, pour être capables de traduire l'espérance dans les situations de notre vie. Et c'est notre tâche : traduire l'espérance dans les différentes situations de la vie. Parce que l'espérance chrétienne n'est pas une fin heureuse à attendre passivement, ce n'est pas le happy end d'un film : c'est la promesse du Seigneur à accueillir ici, maintenant, sur cette terre qui souffre et qui gémit. Elle nous demande donc de ne pas tarder, de ne pas nous traîner dans les habitudes, de ne pas nous arrêter dans la médiocrité et la paresse ; elle nous demande – dirait Saint Augustin – de nous indigner pour les choses qui ne vont pas et d'avoir le courage de les changer ; elle nous demande de devenir des pèlerins à la recherche de la vérité, des rêveurs jamais fatigués, des femmes et des hommes qui se laissent troubler par le rêve de Dieu, qui est le rêve d'un monde nouveau, où règnent la paix et la justice.* » (Homélie du 24 décembre 2024).

Pour vivre en orionistes le Jubilé de l'Espérance, nous devons être des pèlerins infatigables, toujours en chemin, des rêveurs qui ne se découragent jamais, prêts à se laisser troubler par le rêve de Dieu. En 2025, nous devons être encore plus audacieux, plus courageux ; audacieux et courageux bâtisseurs d'espérance.

Entrons dans cette nouvelle année avec le cœur rempli de gratitude, de reconnaissance pour tout ce que nous avons vécu en 2024. Nous savons que chaque événement a été traversé par la présence de Dieu car rien n'arrive sans son amour, et chaque expérience, même la plus difficile, peut devenir une occasion de croissance, de conversion et de plus grande confiance dans Sa Providence. Maintenant, chantons le **Te Deum**, l'hymne de remerciement et de louange pour les bienfaits reçus de Dieu, durant l'année qui s'achève.

La Famille Charismatique a célébré, du 11 février au 20 novembre, **l'Année Mariale Orioniste**, en réponse à ce que Don Orione avait souhaité un temps : "Que l'année soit consacrée à la Mater Dei et que se renforce en nous et chez les autres, notamment chez les Confrères et les employés, une tendre et filiale dévotion à la Vierge Marie." L'événement est né du fait que le 30 juillet marquait le centenaire de la date à laquelle Don Orione avait annoncé la "Mater Dei" comme titre propre de la dévotion mariale dans la Petite Œuvre. La décision du Conseil Général d'offrir à toutes les Communautés et aussi aux Laïcs l'image de la "Mater Dei" a eu une merveilleuse résonance. Ce fut non seulement un signe visible d'unité de toute la Famille, mais un appel vivant à notre identité spirituelle et au désir ardent de notre Fondateur de répandre partout une tendre dévotion à la Très Sainte Vierge Marie, Mère de la Divine Providence.

Dans la dévotion aux saints, Dieu est glorifié, car chaque saint est un hymne vivant à Sa grandeur et à Sa miséricorde. C'est pourquoi nous avons célébré solennellement, en 2024, le **20^{ème} anniversaire de la Canonisation de Don Orione** (16 mai), le **25^{ème} anniversaire de la béatification du bienheureux Francesco Drzewiecki** (12 juin) et le **150^{ème} anniversaire de la naissance du Vénérable Don Carlo Sterpi** (13 octobre), « *Des hommes qui ont consacré leur vie au nom de notre Seigneur Jésus-Christ* » (Ac 15,26). Ces paroles des Actes des Apôtres appliquées par Saint Jean-Paul II à Don Orione peuvent également s'appliquer à nos autres saints. Chacun d'eux, dans des conditions de vie et de mission particulières, s'est "totalement donné à la cause du Christ et de son Royaume".

"*Totalement donné à la cause du Christ et de son Royaume*" a été aussi **Don Roberto Arcángel Simionato**, sixième successeur de Don Orione, Directeur général de 1992 à 2004, décédé le 25 juin en Argentine, à 81 ans, 64 de profession et 55 de sacerdoce. Il a guidé notre famille avec sagesse et clairvoyance durant une période de grands changements. Ce fut la période de transition entre la direction des confrères ayant vécu avec Don Orione et celle de nouvelles générations, mais aussi de l'ouverture vers de nouvelles missions et enfin de la collaboration avec les laïcs. La Providence l'avait placé aux côtés de Don Masiero, le préparant à poursuivre le travail de renouvellement après la disparition soudaine de son prédécesseur. Don Roberto a su relever les défis du nouveau millénaire avec sagesse et clairvoyance, nous laissant un héritage spirituel et charismatique profondément enraciné dans le cœur du Fondateur. Ses paroles, "*Être le Fondateur aujourd'hui*", nous invitent à incarner Don Orione dans notre temps, rendant vivants ses enseignements, sa charité et son esprit de totale confiance dans la Providence. Don Roberto nous a rappelé qu'il ne s'agit pas seulement de vénérer le Fondateur, mais d'être, ici et maintenant, des témoins crédibles de son charisme. "*Ils Le regarderont, ils nous regarderont*" : avec cette puissante expression, Don Roberto nous appelle à la responsabilité d'être le reflet du Fondateur et, à travers lui, du Christ lui-même. Qui observe notre vie et notre mission doit pouvoir voir en nous le visage de la charité de Don Orione, un visage qui appelle à l'espoir, à la justice et à la miséricorde.

Il est important de rappeler que nous avons célébré le **100^{ème} anniversaire de la Messe à l'autel de Saint Louis**, dans l'Église de Saint Ignace, depuis que Don Orione a fait le vœu de célébrer, lors de la Fête Liturgique de Saint Louis Gonzague, le 21 juin, la Messe de 12 heures.

En mai dernier, nous avons eu la joie de célébrer le **90^{ème} anniversaire de la fondation de l'Association des Anciens Élèves de Don Orione**. Le souvenir de ce moment à Tortona résonne encore dans nos cœurs, renouvelant en tous le sens d'appartenance à la grande Famille Charismatique voulue par Don Orione et le lien profond des “anciens élèves” avec la Congrégation.

Enfin, parmi les événements mémorables de l'année, je rappelle que nous avons célébré le **80^{ème} anniversaire du vœu de la Madonnina** à Rome – Monte Mario. Le 1er juin, en communion avec l'Église de Rome, nous étions aux pieds de la Madonnina de Monte Mario pour renouveler le vœu de paix dans le monde entier.

Avec gratitude envers la Divine Providence, nous avons célébré le 12 mars un moment de grande signification pour la Petite Œuvre de la Divine Providence : **la restructuration de la Délégation “Mother of the Church”** et la constitution de trois nouvelles Délégations : “Mary's Immaculate Conception” (Philippines), “Our Lady of Good Health” (Inde), et “Our Lady of the Rosary” (Kenya). Cela a été un signe concret de la croissance vocationnelle et charismatique de la Congrégation, et représente un pas fondamental pour relever les défis d'un contexte missionnaire en constante expansion. La Délégation “Mother of the Church”, instituée en 2006, avait uni des réalités territoriales et missionnaires diverses, liées par la langue anglaise comme pont commun. Avec le temps, cette solution a favorisé la croissance spirituelle, vocationnelle et structurelle, notamment aux Philippines, en Inde et au Kenya. Grâce à l'engagement de nombreux confrères, ces nations missionnaires ont grandi et nécessitaient une plus grande autonomie de gestion. Cela implique maintenant une responsabilité plus directe pour les confrères locaux, afin qu'ils puissent continuer à suivre fidèlement le charisme de Don Orione. Les nouvelles Délégations sont un signe d'un renouvellement organisationnel orienté à soutenir la mission et à promouvoir une plus grande représentativité dans les processus décisionnels de la Congrégation. En même temps, la Délégation “Mother of the Church” a vu son siège transféré à Londres, continuant le service pour les territoires d'Angleterre-Irlande, des États-Unis et de la Jordanie.

Avec une immense joie, a été annoncée la création de la nouvelle Province “**Marie, Mère de Dieu**”, qui inclut les nations du Togo, du Bénin et du Cameroun, avec siège à Lomé. Cette Province est née en découpant des territoires qui appartenaient auparavant à la Province “**Notre Dame d'Afrique**”, qui est maintenant formée par les communautés en Côte d'Ivoire, au Burkina Faso et au Maroc. Ce nouveau réaménagement répondait également aux besoins d'un gouvernement plus proche et fonctionnel pour les deux réalités. C'est une opportunité de renforcer l'identité charismatique de notre Famille Religieuse, rendant plus incisive la mission évangélisatrice et le service au peuple de Dieu dans l'Afrique francophone. Bien que maintenant les deux provinces soient distinctes, elles sont appelées à travailler ensemble, comme membres d'un seul corps, unies dans l'esprit et dans la mission. Les paroles de Don Carlo Sterpi sont encore d'actualité et valent pour toutes les réalités : “Les Provinces ne doivent pas être des choses à part, mais former la Congrégation.” L'unité dans la diversité sera la force qui permettra aux deux Provinces de prospérer, en collaborant dans le service, la formation et la promotion du charisme orioniste.

En 2024, nous avons également promu la constitution de la **Région Missionnaire “Nossa Senhora da Natividade”**, avec siège à Maputo, Mozambique. Depuis 2003, année où la mission a commencé à Maputo, la Providence a agi avec abondance dans cette région : le nombre de religieux, de maisons et d'activités de la mission est en croissance, démontrant la vitalité du charisme dans le contexte mozambicain. L'entité “Région Missionnaire” n'est pas prévue dans nos Constitutions, mais elle a été utilisée pour une meilleure coordination apostolique et charismatique d'une mission située sur le continent africain mais dépendant

d'un gouvernement provincial basé sur un autre continent. Dans ce cas, il n'y a pas eu de changement dans le statut des religieux qui restent membres de la Province "Nossa Senhora da Anunciação".

Une tâche du Conseil Général en 2024 a été de **renouveler les nominations des Supérieurs Provinciaux des Provinces** "Mère de la Divine Providence" (Rome), "Madonna di Częstochowa" (Varsovie), "Notre Dame d'Afrique" (Bonoua), "Marie, Mère de Dieu" (Lomé), de la Vice-Province "Nuestra Señora del Pilar" (Madrid) et des délégations de "Mother of the Church", du Madagascar, des Philippines, d'Inde et du Kenya, et de leurs Conseils. Pour les autres provinces de la Congrégation – "Nuestra Señora de la Guardia" (Buenos Aires), "Nossa Senhora de Fátima" (Brasília), "Nossa Senhora da Anunciação" (São Paulo) et la Délégation "Nuestra Señora del Carmen" (Santiago du Chili) – les nominations avaient déjà été réalisées à la fin de 2023. Ils ont commencé leur service le 1er janvier 2024.

Dans une année chargée de signification pour la Famille Orioniste, la **constitution du Paterno de Tortona a été annoncée comme "Maison Internationale de Formation Orioniste"**. La décision de valoriser le Paterno en tant que centre de formation a été fortement souhaitée par le 15ème Chapitre Général, qui invitait à développer un projet significatif pour maintenir vivante la mémoire des débuts de la Petite Œuvre et alimenter l'attachement au Fondateur et au charisme. La Maison Mère de Via Emilia 63, historiquement résidence de Don Orione depuis 1904, continuera ainsi à être un cœur battant pour la Congrégation et pour l'ensemble de la Famille Orioniste. Le Paterno accueille une communauté résidente avec un triple objectif : Soins de la Maison (maintenir et préserver l'historicité et la spiritualité du lieu) ; Accueil de pèlerins et de visiteurs (promouvoir la connaissance de la Maison et du charisme orioniste) ; et Formation (offrir des initiatives de formation pour les religieux, religieuses et laïcs de la Famille Orioniste). Le projet "Paterno de Tortona" représente un retour aux racines, un lieu où la sainteté de Don Orione a pris forme et où tant de fils de la Petite Œuvre ont trouvé l'inspiration pour se consacrer définitivement au Seigneur "sur les pas de Saint Louis Orione".

Nous avons célébré et remercié le Seigneur pour le **80ème anniversaire de l'érection de la Petite Œuvre de la Divine Providence en Congrégation de droit pontifical** (24 janvier) ; le **100ème anniversaire de l'ouverture du Petit Cottolengo de Genova dans le quartier Marassi à Genova** (19 mars) ; le **100ème anniversaire de l'inauguration de l'Œuvre Antonienne des Calabres, à Reggio Calabria** (13 juin) ; le **100ème de l'ouverture de la "Maison de la Divine Providence" à Rio de Janeiro, Brésil** (1er août) ; le **90ème du départ de Don Orione pour le deuxième voyage missionnaire en Amérique Latine** (24 septembre) ; et le **90ème de l'arrivée de Don Orione à Buenos Aires** pour participer aux célébrations du XXXII Congrès eucharistique (9 octobre).

Les **Visites Canoniques en 2024** ont touché la Communauté de Boston (États-Unis), la Vice-Province "Nuestra Señora del Pilar" (Espagne et Venezuela), la Délégation "Marie Reine du Madagascar" et la Province "Marie Mère de Dieu" (Togo, Bénin et Cameroun). Il a toujours été très agréable de voir le retour des conseillers généraux de ces Visites. Ils étaient pleins d'espoir et de joie, rappelant à ma mémoire ce passage de l'Évangile de Luc : "Les soixante-douze disciples revinrent remplis de joie" (Lc 10,17). Eux aussi, envoyés à rencontrer des communautés, écouter et confirmer le charisme incarné dans les différentes réalités, sont revenus enrichis par l'expérience. Ce retour a toujours été célébré, au Conseil, avec gratitude et joie. La joie de l'Évangile, comme nous le rappelle le Pape François, ne provient pas tant des résultats, mais de la rencontre avec le Seigneur qui agit aussi dans nos fragilités humaines. Ainsi, au retour, on se sent encouragé à poursuivre la mission avec enthousiasme et espoir, certains que le Seigneur nous accompagne.

Cette année encore, nous avons continué à formuler une **intention mensuelle de prière** qui soit commune à toute la Congrégation. Elle était toujours introduite par les mots : "*Par l'intercession de Saint Luigi Orione...*", nous rappelant que notre Saint Fondateur nous guide et nous inspire à vivre avec fidélité l'appel à la sainteté. Chaque mois, un thème spécifique a été proposé pour orienter notre cœur et notre supplication. Je vous invite tous à participer à cette initiative qui continuera également en 2025.

Je ressens le devoir et la satisfaction d'exprimer ma gratitude pour **le travail accompli par les Conseillers Généraux**, qui avec générosité et zèle ont soutenu la direction de notre Congrégation. Merci à Don Maurizio, à Don Fernando, à P. Pierre, à Don Fausto et à Don Walter. Chacun d'eux, avec ses propres caractéristiques et ses dons, a offert une contribution unique, se mettant au service de la collégialité du Conseil avec un esprit d'unité et de fidélité à notre mission. Reconnaisant pour leur service, je demande au Seigneur de continuer à les bénir et à guider leur travail pour le bien de la Congrégation et de la mission qui nous est confiée.

Je souhaite également exprimer ma sincère gratitude aux **membres "stables" de la Communauté de la Curie Générale**. La possibilité de travailler pour la Congrégation et de rencontrer les confrères dans différentes parties du monde orioniste a été rendue possible grâce au soutien constant que nous avons reçu à la maison. Notre Communauté nous a toujours offert aide et soutien, des petites choses comme l'obtention des visas pour les voyages, jusqu'aux aspects plus profonds et fraternels, ceux qui ne peuvent pas être facilement mesurés, mais qui remplissent le cœur de joie. Retourner chez soi et recevoir un accueil chaleureux est une expérience merveilleuse que nous apprécions énormément.

Après avoir partagé tant de nouvelles joyeuses qui témoignent de la vitalité de notre Famille Orioniste, je dois vous en donner une moins réjouissante. Je fais référence à la fermeture du **Noviciat de Velletri**, appartenant à la Province "Mère de la Divine Providence" (Rome). C'est une situation qui nous pousse à une réflexion profonde et à un engagement renouvelé dans la prière pour les vocations. Le Noviciat de Velletri a été fermé et aucune ouverture de celui-ci n'est prévue dans un autre lieu d'Italie. C'est un signal qui ne peut nous laisser indifférents. Même si douloureuse en soi, elle doit représenter une opportunité de regarder vers l'avenir avec espoir et foi, en nous confiant à la Providence qui ne nous abandonne jamais. La fermeture d'une Maison qui a accueilli pendant des années des jeunes en discernement vocationnel et dans les premiers pas de la consécration religieuse orioniste nous rappelle avec force, comme je l'ai dit, l'urgence de prier pour les vocations, afin que la semence du charisme orioniste continue de germer dans ces terres et de porter du fruit. Le départ du noviciat de Velletri est néanmoins l'occasion d'un nouveau départ pour la maison de Villa Borgia, une opportunité de renouveler notre engagement à vouloir témoigner de la charité du Christ et à semer le bien.

Chers amis, entrons dans la nouvelle année avec le cœur plein de gratitude et d'espoir. Nous sommes appelés à être des bâtisseurs d'un avenir plus lumineux, témoins de la force d'une charité qui ne renonce jamais. Comme nous l'enseignait Don Orione, notre service aux autres, en particulier aux plus faibles, est le moyen le plus concret de rendre Dieu présent dans le monde. Confions l'année 2025 à la Providence divine, certains que chaque pas accompli dans la foi sera un pas vers l'accomplissement du plan d'amour de Dieu pour nous. **Toujours debout, toujours en avant, pèlerins d'espoir, confiant dans la Divine Providence !**

En continuité avec le chemin tracé par le XVème Chapitre Général, l'année 2025 sera marquée par un événement d'une importance fondamentale pour la Congrégation : la **réalisation de l'Assemblée Générale de Vérification**. Ce moment, prévu par les Normes, représente une opportunité privilégiée pour évaluer la mise en œuvre des dispositions capitulaires et relancer leur accomplissement avec un enthousiasme renouvelé. L'Assemblée aura lieu du **24 octobre au 1er novembre 2025** à la Maison "Solaz de María", en Argentine. Elle sera le point culminant d'un parcours qui impliquera toutes les communautés religieuses, les provinces, les vice-provinces et les délégations. La phase préparatoire, qui inclut les Assemblées Provinciales, Vice Provinciales et de Délégation, sera fondamentale pour recueillir les réflexions et les expériences acquises au niveau local, offrant ainsi une contribution précieuse au discernement et à la redécouverte des valeurs que le Chapitre nous a indiquées comme guide pour "**Nous jeter dans le feu des temps nouveaux.**"

C'est une coïncidence significative que nous soyons appelés à vérifier l'état de notre vie et de notre agir dans une année jubilaire dédiée à l'espérance. Le chemin qui nous conduira à Buenos Aires ne doit pas être un simple parcours, mais un véritable pèlerinage d'espérance inspiré par le style de la synodalité. Il serait facile de tomber dans la tentation d'une analyse désintéressée qui vérifierait l'état des choses sans proposer de changements, d'améliorations, de nouvelles initiatives, tout comme tomber dans la tentation du pessimisme de ceux qui s'adaptent aux choses qui ne vont pas. Encourageons-nous mutuellement dans ce chemin de foi.

Dans le cadre ecclésial, l'année sera décidément caractérisée par la célébration du Jubilé de l'Espérance, un événement extraordinaire pour l'Église et une occasion spéciale pour nous orionistes, étant donné que nous célébrons le centenaire du Jubilé vécu intensément par Don Orione en 1925. L'appel à notre Père Fondateur nous pousse à nous immerger dans la spiritualité avec laquelle il a vécu l'Année Sainte, faisant comme lui une intense expérience de grâce et de conversion, redécouvrant notre charisme et le don de notre vocation.

Il y a principalement trois grands événements orionistes auxquels nous sommes convoqués :

1. Jubilé des Jeunes Orionistes qui sera réalisé en deux phases/étapes : à Tortona du 19 au 27 juillet et à Rome, en communion avec l'Église Universelle, du 28 juillet au 3 août. Organisateur : Secrétariat de la Pastorale des Jeunes et des Vocations.
2. Jubilaires orionistes en pèlerinage à Tortona et à Rome : du 20 au 30 août, en concomitance avec la Fête de la Vierge de la Garde à Tortona, aura lieu la rencontre des membres de la Famille Charismatique qui célèbrent un jubilé en 2025. Sont particulièrement invités les confrères qui n'ont pas encore eu l'occasion de connaître notre "terre sainte" et qui fêteront un jubilé de vie consacrée ou sacerdotale.
3. Jubilé de la Famille Charismatique Orioniste, qui se réalisera à Rome du 21 au 23 novembre, avec le thème : "À 100 ans du jubilé de Don Orione (1925), le jubilé de la Famille charismatique orioniste (2025)".

Ce sont spécialement nos intentions pour l'année prochaine. En regardant cependant à nouveau l'année 2024, je vous offre d'autres raisons de remercier le Seigneur. Les voici :

En 2024, 25 religieux ont reçu l'ordre sacré du presbytérat: Daiston JOHN (19/01); Edgar DE JESUS MELO (27/01); Michel Raj MOYSAN (23/05); Naveen Kumar PAMISHETTY (11/06); Austine Namusende MUTESHI (13/06); Samwel MUTUA MUTHOKA (13/06); Martin KAMAU NJUNG'E (13/06); Cristian Sergiu ANDRIES (24/06); Abbe Sidoine Evrard AMON (06/07); Victorien Yersogbé-Inonfo DABIRÉ (06/07); Tigassé Patrice NAGIABOU (06/07); Namwinsoou Raymond SOMÉ (06/07); Kouami Mawuli

Gilbert AGBOLAN (03/08); Yaovi Mawuko Jean de Dieu AYEDJE (03/08); Dandy DELA CRUZ (08/08); Bryan A. ATULI (08/08); Henrique FORTES DE ALMEIDA FRANCONI GAMA (17/08); Humberto José RUIZ DIAZ RIVEROS (07/09); Herintsoa Jacques ANDRINIAINA (28/09); Stanislas Romain Olnst RAKOTOROALAHY (28/09); Jacques Rodin RAMAMONJISOA (28/09); Jean Claude Etienne RANDRIAMBOLATINASOA (28/09); Donnat Gatien Emmanuel RASALAMA (28/09); Sérgio Natalicio DOS SANTOS (30/11); Adriano José GOMES PEREIRA (14/12).

23 religieux ont reçu l'ordre sacré du diaconat: Yerogbè-Inonfo Victorien DABIRÉ (20/01); Humberto José RUIZ DIAZ RIVEROS (11/02); Sérgio Natalicio DOS SANTOS (09/03); Junior SILVA DE ALENCAR (09/03); Adriano José GOMES PEREIRA (09/03); Renato RIBEIRO DA COSTA (09/03); Grzegorz Marek GICALA (18/05); Przemyslaw PIECHOWSKI (18/05); Diego DE LIMA DIAZ (29/07); Stéphan Jean Guy RANDRIANJAKARIVO (08/12); John Carl Angelo SARIO (08/12); Carvil Franck KANGA (08/12); Olivier Laridja KOMBATÉ (08/12); Evans Ombongi NYABUTO (08/12); Horacio Manuel Berque CHICO (14/12); Jacques Hèzouwé AGAO (14/12); Hilaire Mbégna ALOU (14/12); Frédéric Yina KETAWA (14/12); Patrice Kinansoa LARE DAMGOBINE (14/12); Jean Paul Marie Boukaré SAWADOGO (14/12); Dritan BOKA (14/12); Kenneth PINEDA (20/12); Harrison Nyaga KARIUKI (20/12).

Il y a 17 jeunes religieux qui ont fait la profession perpétuelle : Kenneth PINEDA (09/03); Anthony Kanyingi KAHONGE (09/03); Harrison Nyaga KARIUKI (09/03); John Carl Angelo SARIO (10/03); Carvil Franck KANGA (10/03); Olivier Laridja KOMBATÉ (10/03); Evans Ombongi NYABUTO (10/03); Diego DE LIMA DIAZ (05/05); Horacio Manuel Berque CHICO (29/08); Jacques Hèzouwé AGAO (29/08); Hilaire Mbégna ALOU (29/08); Frédéric Yina KETAWA (29/08); Patrice Kinansoa LARE DAMGOBINE (29/08); Jean Paul Marie Boukaré SAWADOGO (29/08); Jaider Geraldo DE ASSIS JUNIOR (09/11); Anilson ALVES DE OLIVEIRA (09/11); Stéphan Jean Guy RANDRIANJAKARIVO (07/12).

29 jeunes ont émis la première profession : Aladion SILVA DA SILVA (12/01/); Jefferson Aladi FREITAS MESSIAS (12/01); Valdeni CARVALHO SOUSA (12/01); Fagner PEREIRA DA SILVA (12/01); Harmon BECK (15/08); Kishore BEERA (15/08); Nithish Raj PASALA (15/08); Mohan SOBHASUNDAR (15/08); Jeronimo LUKAYA (15/08); Felix MULATI (15/08); Clement Daru Bande MANGU (15/08); Dominic D. Clarito RODRIGO (15/08); Désiré Bérenger Moké EHOUMAN (08/09); Auguste Barkwendé OUEDRAOGO (08/09); Apollinaire SAGNAN (08/09); Côme Damien SAMBAR (08/09); Eric Yaovi Agbessi ZANOUE (08/09); José Da Graça Armindo INGUANE (08/09); Paulino BIZAIDE ZIBOPE (08/09); Edouard BERESOAIE (08/09); Reinaldo Tomás LOIS FLORENÇA (08/09); Pasquale MARINO (08/09); Miguel Angel ROJAS VALDIVIA (08/09); Germino ROSA ANDRADE (08/09); Jean Norbert RATSIAMIDY (08/09); Yoliola Romuald RANDRIAMAHERIHASINA (08/09); Flavier Tolojanahary RANDRIANANTEHERANA (08/09); Jean Estel Mamitiana RANAIVOSON (08/09); Jean Victor RANDRIANANTENAINA (08/09).

Actuellement, il y a 38 novices dans la Congrégation.

Au cours de cette année, 11 confrères sont morts : Sac. Luigi BATTISTOTTI (06/01); Sac. Massimiliano BATTISTELLA (14/01); Sac. Andriamahandry Heritiana Nicolas RASOAMIARAMANANA (23/03); Sac. Giacomo DEFRADESCO (04/05); Sac. Roberto Arcángel SIMIONATO (25/06); Sac. Ettore PARAVANI (02/07); Fr. Gerardo PEREIRA (11/07); Fr. Emmanuel Madjoulibane HOGRA (01/09); Sac. Grzegorz SZMYT (11/10); Sac. Gino MARCHESANI (23/12); Sac. Pietro FERRINI (29/12).

Huit Petites Sœurs Missionnaires de la Charité sont décédées : Suor MARIA CLARA (04/01); Suor MARIA RAIMUNDA (19/01); Suor MARIA EUGENIA de la Inmaculada Coceptión, Sacramentina (04/02); Suor MARIA TARCISIA (05/07); Suor MARIA ARACELI (25/07); Suor MARIA ANTONIA (01/08); Suor MARIA LUISA (29/10); Suor MARIA IRENA (29/10).

Il y a eu la mort de 6 consacrées des Instituts séculiers : Sig.ra Antonella SIMONETTA (ISMdN) (10/03); Sig.ra Anna Maria GRECO (Aggregata ISO) (20/03); Sig.ra Norma Beatriz GIMÉNEZ (ISO) (14/04); Sig.ra Aparecida SOARES (ISO) (02/07); Sig.ra Efigenia DA SILVA (ISO) (15/08); Sig.ra Maria DA PENHA GASPARI (ISO) (19/10).

Plusieurs parents sont morts, dont le PAPA de : Sac. Roberto FILIPPINI (07/01) ; Sac. Pablo ALMADA (10/03); Diac. Yaovi Mawuko Jean de Dieu AYEDJE (25/04) ; Sac. Peter Wambulwa WAKOBA (04/06); Sac. Federico CATTARELLI (08/06); Ch. Kodjovi Mawulolo Basile AMLANOU (15/06); Diac. Naveen KERKETTA (31/07); Sac. Rafael DUNO (09/09); Sac. Fernando GUEVARA (06/10).

La MAMAN de : Sac. Josimar Felipe DA SILVA (10/01); Ch. Júnior SILVA DE ALENCAR (02/02); Sac. Kevin KRAHIBOUE (15/04); Sac. Emilio VALENTE (01/05); Sac. Benjamin B. GORE (02/05); Sac. Esteban ESQUIVEL (premorto) (28/06) ; Sac. Joseph Dankoule SOULIBE (08/07); Sac. Andriamahandry Heritiana Nicolas RASOAMIARAMANANA (14/08) (mort avant); Sac. Giampiero CONGIU (09/09); Sac. Sergio Felipe VALENZUELA RAMOS (13/09); Sac. Adrien Nogbou KOFFI (20/12); Diac. Franck Carvil KANGA (26/12).

Le FRÈRE de : Sac. Angelo FALARDI (16/02) (mort avant); Sac. Giacomo VALENZA (19/02); Sac. Tarcisio VIEIRA (29/02); Sac. Otaviano RIBEIRA DE ALMEIDA (28/03); Sac. Antonio MUSSI (03/04); Sac. Geoffroy E. LIMDEYOU (02/05); Sac. Joseph S. OLLANLO (14/05); Sac. Roberto SIMIONATO (21/05); Sac. Stefan BULAI (28/05); Sac. Domenico PUCINISCHI (30/05); Sac. Flavio PELOSO (31/07); Fr. José ALMIRON (26/08); Sac. Francisco de Assis SILVA ALFENAS (09/09); Ch. Toussaint Fatto KOFFI (19/09); Sac. José Ribamar DA SILVA (01/10); Sac. Pasqualino CAREDDU (15/10); Sac. Bruno FRAULIN (25/10); Vesc. Raymond AHOUA (29/10); Sac. Vito MANDARANO (31/10); Sac. Giuseppe BON SANTO (04/11); Sac. Leszek LROMKA (09/11); Sac. Bienvenido SOSA TORRES (13/11); Sac. Geraldo GONÇALO SILVA (07/12).

La SOEUR de : Sac. Franco GERALI (21/01); Sac. Cristiano Aparecido DOS SANTOS (30/01); Sac. Graziano DE COL (14/02); Sac. Natale LUCIDI (09/05); Sac. Sergio JIMENEZ (16/06); Sac. Ramon PADILLA ROSIN (13/09); Sac. Pablo SALVATIERRA AGUERRI (17/09).

Dans cette Année du Jubilé de l'Espérance, inspirés par la vie et les enseignements de Saint Louis Orione, nous sommes appelés à vivre et à témoigner concrètement de l'espérance, la rendant visible dans notre vie et dans notre mission. Ce n'est pas un idéal abstrait, mais un chemin concret qui nécessite un *Engagement personnel* et communautaire. Vivons le Jubilé comme des **pèlerins d'espérance**, avec confiance en la Providence et la volonté d'apporter le Christ aux autres. Rendons l'espérance visible à travers des gestes concrets, la prière et la communion fraternelle. Pour la nouvelle année, faisons nôtre la devise de Don Orione : « **Fais confiance à la Divine Providence, toujours debout et toujours en avant !** ». Comment ? Voici quelques principes à mettre en pratique et quelques suggestions pour un Engagement personnel et communautaire :

- **Avoir confiance en la Providence :** cela signifie reconnaître que Dieu est présent dans chaque circonstance, nous guidant même dans les moments difficiles.

- *Engagement personnel :* Chaque jour de la nouvelle année, renouvelons un acte d'abandon entre les mains de Dieu, comme nous l'a enseigné Don Orione, avec une simple prière. Par exemple : « Seigneur, tout est entre tes mains, j'ai confiance en Toi ! »
- *Engagement communautaire :* Valorisons les moments de discernement communautaire (réunions, journées, Fiches de Formation Permanente...) pour lire les signes de la Providence dans notre vie communautaire.

- **Être des signes visibles d'espérance** : L'espérance se témoigne par des gestes concrets de charité et de proximité.

- *Engagement personnel* : Consacrons du temps aux pauvres, aux malades et à ceux qui sont en difficulté, offrant des possibilités d'écoute et de réconfort.
- *Engagement communautaire* : Organisons des actions concrètes qui rendent visible l'espérance chrétienne, comme des moments de prière ou des événements de charité et de solidarité.

- **Cultiver une spiritualité de l'espérance** : L'espérance naît et se nourrit dans la prière et la relation avec Dieu.

- *Engagement personnel* : Insérons des moments spécifiques de prière pour le Jubilé de l'Espérance, comme un temps d'adoration eucharistique personnelle ou le Rosaire.
- *Engagement communautaire* : Dans les moments de prière commune, insérons quelques réflexions et témoignages sur le thème de l'espérance.

- **Promouvoir l'espérance chez les jeunes** : Accompagner les jeunes signifie semer l'espérance dans l'avenir de l'Église et de la Congrégation.

- *Engagement personnel* : Engageons-nous dans l'accompagnement vocationnel des jeunes ; lorsqu'il y a une possibilité, formulons l'invitation « Viens servir le Seigneur avec nous ! ».
- *Engagement communautaire* : Réalisons des activités pour les jeunes liées au Jubilé, comme des pèlerinages ou des initiatives de service et de bénévolat.

- **Construire l'espérance dans la Communauté** : L'espérance se construit à travers des relations authentiques et un environnement fraternel afin que notre communauté soit vivable et significative.

- *Engagement personnel* : Promouvons le dialogue, la compréhension et le pardon, en évitant les plaintes et les divisions.
- *Engagement communautaire* : Consacrons des moments de révision communautaire pour vérifier comment nous vivons l'espérance entre nous.

- **Évangéliser avec espérance** : Annoncer l'Évangile avec joie et confiance est un acte d'espérance.

- *Engagement personnel* : Renouvelons notre style d'évangélisation, témoignant de l'espérance par les œuvres et les paroles. Évaluons de manière critique nos homélies et réflexions proposées au peuple afin qu'elles soient porteuses d'espérance.
- *Engagement communautaire* : Réalisons une mission extraordinaire durant l'année jubilaire, apportant l'Évangile aux périphéries existentielles.

- **Se former pour vivre et transmettre l'espérance** : La formation continue nous aide à ancrer l'espérance dans la foi.

- *Engagement personnel* : Participons activement aux événements de formation proposés par la Province/Délégation et par la Congrégation.
- *Engagement communautaire* : Consacrons des moments communautaires pour réfléchir sur le charisme orioniste à la lumière de l'espérance.

- **Prier pour les vocations** : Les vocations sont des signes d'espérance pour la Congrégation.

- *Engagement personnel* : Prions quotidiennement pour les vocations, offrant nos difficultés et nos joies pour cette intention.
- *Engagement communautaire* : Organisons des moments de prière vocationnelle, impliquant des laïcs et des jeunes.

- **Apporter l'espérance aux périphéries existentielles** : L'espérance doit être portée aux marges de la société, où règne le désespoir.

- *Engagement personnel* : Consacrions du temps aux migrants, aux personnes âgées seules, aux détenus, leur montrant la miséricorde de Dieu.
- *Engagement communautaire* : Réalisons des initiatives qui répondent à des besoins concrets des périphéries où nous sommes présents.

- **Se confier à la Mater Dei** : Marie, Mère de l'Espérance, est guide et modèle dans notre cheminement.

- *Engagement personnel* : Renouvelons notre dévotion à Marie par des actes quotidiens de prière comme l'Angelus ou le Rosaire.
- *Engagement communautaire* : Organisons des pèlerinages mariaux pour confier à Elle l'année jubilaire.

Chers Frères et membres de la Famille Charismatique, avec Don Orione, « **Jetons-nous dans le feu des temps nouveaux** », c'est-à-dire, dans le « feu » de la nouvelle année 2025 et devenons des pèlerins et bâtisseurs d'espérance, vivant avec foi le Jubilé de l'Espérance.

« **Fais confiance à la Divine Providence, toujours debout et toujours en avant !** » : « debout » est une invitation à ne pas se décourager face aux difficultés ; « en avant » signifie chercher toujours à réaliser la volonté de Dieu avec audace et courage, sans jamais s'arrêter.

Au nom de tout le Conseil Général et des membres de la Communauté de la Curie Générale, j'exprime mes vœux de bonne année. **Ave Maria et en avant !**

P. Tarcisio Vieira - Don Maurizio Macchi - P. Fernando Fornerod

P. Assamouan Pierre Kouassi - Don Fausto Franceschi - Don Walter Gropello